



創立149周年 笑顔・あいさつ・思いやりがあふれる本木小

本木小だより 12月号

令和7年11月28日
足立区立本木小学校
校長 井出 誠



人権を大切にする本木小の学び

校長ブログ

「校長ブログ」をほぼ毎日更新しています!

校長 井出 誠

12月10日は、「世界人権デー」です。世界人権宣言の採択日であることから定められました。日本では、12月4日から10日までの1週間を「人権週間」として人権について考える機会としています。

先日、本校を会場に東京都人権尊重教育推進校としての研究発表会を行い、都内各地から300名を超える先生方にご参観いただきました。公開授業では、子どもたちが友達の意見を受け止めながら、互いのよさを見つけ合う姿があり、参観された先生方からもお褒めの言葉をいただきました。



また、研究発表では、「自分も相手も共に大切にする児童の育成」をテーマに、子どもたち一人一人の自己肯定感を育てながら、思いやりの心を育む実践を紹介しました。本校の子どもたちが温かい関わりを通して確かな成長を遂げていることを、来校された皆様にも実感していただけたことだと思います。



人権週間を機に、学校でも家庭でも、身近なところから相手を思いやる言葉や行動を重ねていきたいと思います。12月も、子どもたちが安心して過ごせる学校づくりを、皆様と共に進めてまいります。

12月行事予定

※学年に書かれた数字は、授業時数(何時間目まで授業があるか)を示しています。

※杉の子学級の児童も該当学年に応じた授業時数となります。

※④はもとキッズを表しています。もとキッズは、学年によって利用できる時間が異なります。

日	曜	行事	1年	2年	3年	4年	5年	6年	④
1	月	全校朝会・委員会・卒アル撮影(6年)	5	5	5	5	6	6	5・6年
2	火		5	5	6	6	6	6	2・3年
3	水	4時間授業・保育園との交流会(1年)・小中連携の日	4	4	4	4	4	4	5・6年
4	木		5	5	6	6	6	6	3・4年
5	金	社会科見学(5年)	5	5	6	6	6	6	1・4年
6	土								
7	日								
8	月	書き初め練習始	4	4	4	5	5	5	5・6年
9	火		5	5	6	6	6	6	2・3年
10	水	クラブ・卒アル撮影(6年)	4	5	5	6	6	6	5・6年
11	木	計算コンクール・オーケストラ鑑賞(6年)	5	5	6	6	6	6	3・4年
12	金		5	5	6	6	6	6	1・4年
13	土								
14	日								
15	月	全校集会	5	5	5	6	6	6	5・6年
16	火	東京都人権プラザ出前授業(6年)・安全指導	5	5	6	6	6	6	2・3年
17	水	4時間授業・区小研	4	4	4	4	4	4	5・6年
18	木	たてわり班活動	5	5	6	6	6	6	3・4年
19	金	卒アル撮影(6年個人)	5	5	6	6	6	6	1・4年
20	土	もとき広場(1・3・5年)							
21	日								
22	月	研究授業(3-1音楽)	4	4	4	4	4	4	5・6年
23	火	避難訓練	5	5	6	6	6	6	2・3年
24	水	4時間授業・あだちからの日	4	4	4	4	4	4	5・6年
25	木	全校朝会・大掃除3P・給食有	4	4	4	5	5	5	3・4年
26	金	冬季休業日始							
27	土								
28	日								
29	月	閉校日							
30	火	閉校日							
31	水	閉校日							

☆1月の主な行事☆

1日(木)元旦
5日(月)閉校日
6日(火)閉校日
7日(水)冬季休業日 終
8日(木)給食無し・4時間授業
12日(月)成人の日
13日(火)安全指導
14日(水)席書会(1~4年杉)
15日(木)席書会(5・6年)

19日(月)全校朝会
21日(水)4時間授業・あだちからの日
22日(木)たてわり班活動・研究授業(1-2)
23日(金)避難訓練
28日(水)4時間授業・区小研
29日(木)展覧会(学年鑑賞日)
30日(金)展覧会(児童鑑賞日)
31日(土)土曜授業・書き初め展・展覧会(保護者鑑賞日)

令和7年度校内書き初め展について

令和8年1月14日(水)、15日(木)に席書会を実施します。当日、参加した作品の中から、金賞2名
(紙上出品)、銀賞1名、銅賞1名を選出いたします。紙上展の出展要項で、「水で洗える墨汁」は使用
不可となっております。ご留意ください。

各学年からの お知らせ

本木小HP



本木小ブログ



※欠席連絡は「C4th Home & School」からお願
いいたします。

第一学年



11月は、校庭や公園で秋探しを行い、あさがおりース作りやお面作りなど、木の実や落ち葉を使った工作を楽しみました。また、「お休みの日に、どんぐり拾ってきたよ。」「放課後、友達と一緒に、どんぐりを見つけてきたよ。」とたくさんの秋の発見もしていました。さらに、見つけたどんぐりを使って、作って遊べるおもちゃを楽しんでいるところです。「『作って遊ぶ楽しさ』を他の人たちにも感じてもらいたい。」と、どんぐりまつりを計画しています。まずは、12月3日（水）に本木保育園・本木東保育園のみなさんを招待します。「かっこいいって思われたい。」「優しくしてあげたい。」と一つ上の兄さん、お姉さんとして、張り切っています。

第二学年

にこにこ

生活科では、11月11日（火）に地域の施設にグループごとに出かけ、お仕事をしている人々の努力や頑張りを勉強する「えがおのひみつたんけんたい」の学習を行いました。たくさんの方にご協力いただいたおかげで、子どもたちにとって貴重な経験をることができました。当日ボランティアにご協力いただいた保護者の皆様、本当にありがとうございました。

今後生活科の「作ってためして」の学習で、身の回りの物を材料におもちゃ作りに取り組む予定です。空き箱や筒、きれいな模様の包装紙などがありましたら、捨てずに保管しておいてください。12月中旬頃を予定しています。

第三学年

わくわく

涼しくなり、外で思いっきり体を動かせるようになりました。体育の授業では、リレーのバトンパスの練習を張り切って行っています。どんどん上達していく子どもたちの成長の早さに感動しています。今後、縄跳びに取り組んでいきます。短縄に記名をし、長さを調節してから12月5日（金）までに持たせてください。

1月の席書会に向けて、12月に書き初めの学習を行います。12月5日（金）までに、だるま筆・長い下敷き・新聞紙（ある人）・ビニール袋を持たせてください。よろしくお願ひいたします。

月末には冬休みが始まります。体調に気を付け、よい年をお迎えください。

第四学年

ふんわり

プラネタリウム教室では、体験を中心によい学びをすることができました。お弁当の用意などありがとうございました。

後期も2ヶ月が過ぎ、4年生の様子も変化が見られます。保健で心と体の成長を学んでいるように、家族や友達に対する関わり方が今までと違つたり、なぜだかわからないイライラや不安を抱え始めたりすることがあります。二次成長も始まり、性的なことに関心が高まっていく時期でもあります。貸与しているchromebookや自宅できちんとフィルタリングをかけていて見られない動画や知識も、友達の家のPCやスマホで検索して見たり、無理矢理人に見せたりしてトラブルになっています。

自宅では性的な発言は一切しないというお子さんも、親御さんが思っている以上に詳しく知っている可能性は大変高いです。知識と精神的成长のアンバランスが起りかねないので、ご家庭でもアクセス内容を見守っていいただけすると助かります。

1月には席書会があります。12月に学年で練習をします。だるま筆・長い下敷き・レジャーシート・新聞紙(ある人は6枚以上)・ビニール袋を使用しますので、準備をしていただくようお願いします。

◎お願い◎

宿題の提出率について、ご協力ありがとうございます。現在75~80%ほどです。今後も現物の確認をして、学力の定着を図ると共に、やるべきことを成し遂げる力を育んでいけるよう、引き続きよろしくお願いいたします。

第六学年

糸

1月の席書会に向けて、12月に書き初めの学習を行います。12月5日(金)までに、だるま筆・長い下敷き・新聞紙(ある人)・ビニール袋を持たせてください。よろしくお願いいたします。

卒業アルバム作成に向けて、写真の撮影や文集の準備が始まります。文集の個人作文は、学校で書いた下書きを冬休み中にご家庭で確認していただく予定です。詳細は後日H&Sにてお知らせいたします。

冬休みまであと三週間ほどです。展覧会の準備や卒業に向けての活動に、忙しく過ごしています。ご家庭でも十分に休養をとり、心身ともに健康に学校に来られるようにご協力をお願いいたします。

第五学年

七転び八起き

今年度も残り4か月になりました。6年生の連合運動会応援集会では、5年生が企画から会の進行を務めるなど最高学年に向けて成長が見える今日この頃です。総合的な学習の時間では、「高齢者と共に生きる」をテーマに人権課題「高齢者」を学習しています。足立区の行政や地域の方と交流や体験をしたり、自分でできることを考えたりしました。12月中旬には、再度高齢者交流を行います。現在学んできたことが生かせるような関わりができるよう、企画計画を立てていきます。

12月5日(金)に社会科見学へ行きます。よくしおりをお読みになり準備をお願いいたします。

◎席書会について

12月から、1月15日の席書会に向けて書き初めの練習が始まります。それにあたり、持ち物の確認をご家庭でお願いします。持ってくる時期は、クラスルームで子どもに伝えます。

・いつもの習字道具

・長い下敷き・だるま筆・新聞紙(家にあれば)

・ビニール袋・習字用雑巾

杉の子学級

共に超える

Go Beyond
With Us.

秋探しや研究授業に加えて2年生は町探検、4年生プラネタリウム見学、6年生は連合運動会に参加しました。いつもとは違う刺激がいっぱいです、経験したことこれまでの学校生活に活かしてほしいです。5年生は5日(金)に社会科見学が控えています。お弁当の準備をお願いします。

1月には席書会があります。冬休みに入る前に学年で練習をします。1年生の書き初め用の硬筆鉛筆は学校で購入しています。今月と来月に使用した後は、学校で保管し、2年生に進級した際に引き継ぎますので、ご承知おきください。

3~6年生はだるま筆・長い下敷き・レジャーシート・新聞紙(ある人は6枚以上)・ビニール袋をご用意ください。予定表等で練習を行う日をお伝えしますので、練習日は汚れてもいい服で登校させていただくようお願いいたします。

